



Mejora su pronóstico de 1.9 a 2.9% este año

# México se desacelerará a 1.1% en 2023: Cepal

• Por Ivonne Martínez

ivonne.martinez@razon.com.mx

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) revisó al alza su pronóstico de crecimiento para México de este año a 2.9 por ciento, desde el 1.9 por ciento previsto en octubre pasado.

No obstante, para 2023 mantuvo su expectativa en 1.1 por ciento, lo que implica una desaceleración a menos de la mitad del avance mejorado para este año, pero sin contracción.

## EL DATO

LA REDUCCIÓN de la inflación tenderá a moderar los incrementos de las tasas de política monetaria, de acuerdo con las estimaciones de la Comisión Económica para América Latina.

En su informe "Balance Preliminar de las Economías de América Latina y el Caribe 2022", estimó que, en un contexto de incertidumbres externas y restricciones internas, los países de la región crecerán 3.7 por ciento en 2022, poco más de la mitad de la tasa del 6.7 por ciento registrada en 2021.

Se estima que en 2023 se profundice la desaceleración del crecimiento económico y se alcance una tasa del 1.3 por ciento, informó el secretario ejecutivo de la Cepal, José Manuel Salazar-Xirinachs, en videoconferencia desde Santiago, Chile.

**MODERACIÓN DE PIB DE EU**, alta inflación y tasas nacionales explican menor ritmo de crecimiento; el avance de la región será de 3.7 y 1.3% en 2022 y el siguiente

Respecto a México, el director de la División de Desarrollo Económico de la Cepal, Daniel Titelman, precisó que el organismo proyecta una desaceleración para México, del 2.9 por ciento estimado para este año a 1.1 por ciento en 2022, pero "no una contracción".

Señaló que uno de los temas que explican la desaceleración de la economía mexicana es también un menor ritmo de avance de sus principales socios comerciales, en particular Estados Unidos.

"El tema de las exportaciones hacia Estados Unidos van a jugar un papel importante y viene a explicar esta desaceleración económica", expuso.

Resaltó que la alta inflación en México, que en noviembre se ubicó en 7.80 por ciento anual, está teniendo impactos negativos sobre la dinámica de los salarios, lo que también afecta la capacidad de mantener el consumo interno, factor importante de la demanda legal y parte de lo que se está desacelerando.

El especialista advirtió que el alza en las tasas de interés en México, que ayer subieron a 10.5 por ciento, su nivel más alto desde mayo de 2001, también van a afectar la demanda

interna en la medida que encarecen el crédito y los costos de la inversión.

"Por lo tanto, también ahí hay un efecto que las tasas de interés han subido para poder enfrentar la inflación, como en el resto del mundo, también hay un efecto que explica la desaceleración esperada para el próximo año con la política monetaria de alza en las tasas de interés para frenar la inflación", expuso.

Titelman consideró que los principales riesgos para la economía de México están afectados a la dinámica de la economía global, que observa una desaceleración, sobre todo en la de Estados Unidos, lo que puede afectar en el impulso que venga por el central externo.

Además, aunque hay una moderación en la dinámica de las tasas de interés, la percepción es que continuarán altas en los próximos años generando un cambio en el apetito por riesgo, una mayor volatilidad financiera y mayores costos de acceso al mercado financiero internacional.

A nivel interno, en la medida que la inflación se mantenga alta y afectará la dinámica del consumo interno, que sería otro factor de riesgo para México y el resto de la región.

**3.1**  
Por ciento, pronóstico de crecimiento mundial este año

